

## LA LUZ Y EL TORNILLO

SEÑOR DIRECTOR:

Después del anuncio del presupuesto del año 2025 la preocupación respecto del futuro de la ciencia básica en nuestro país solo crece. Una vez más, el presupuesto de ciencia crecerá muy por debajo del promedio del aumento global, y menos de un 2%. Si bien se entiende la necesidad de mejora continua y que ejecutar de manera más efectiva es importante, como dice el viejo adagio: "el tornillo se busca donde se perdió, no donde hay más luz". Tener ciertas áreas estratégicas y a corto plazo es, por supuesto, necesario, pero tanto la ciencia básica como otras disciplinas son fundamentales para sostener y desarrollar algunas disciplinas que ahora están en boga, así como otras que vendrán. La paradoja de la ciencia básica es ser el hijo responsable que siempre se las arregla y, por ende, no es objeto del apoyo de sus padres. Esto tiene que cambiar si pretendemos avanzar hacia el desarrollo.

**Pierre Romagnoli**

Decano de la Facultad de Ciencias Exactas  
Universidad Andrés Bello